



n.º 16 | Octubre 2022

LA GACETA DE OLABERRIA

¡Gracias!



Ixaro Ugarte Jáuregui

Cantinera de la Compañía Olaberria 2022

Compañía:

Gracias. Gracias a todos y cada uno de vosotros por haber hecho de estos sanmarciales los más emotivos y especiales de mi vida. Han sido días muy intensos, llenos de diferentes sensaciones, emociones y sentimientos que a partir de ahora llevaré siempre conmigo. Desde el primer momento habéis conseguido que me sintiera arropada y feliz.

Vuestras palabras, ánimos, ayuda y pequeños detalles han hecho posible que disfrutara al máximo de nuestra compañía, esta compañía que desde que era pequeña ha causado en mi ese brillo y orgullo que es difícil de explicar. Gora Olaberria!

Gora Irun!

Gora San Martzial!

... y volvimos, por fin, a la normalidad

Comisión Cía Olaberria

Irún recuperó el pasado 30 de junio su querido Alarde de San Marcial. Las ganas de celebrarlo, acompañadas de la necesaria precaución por lo vivido, marcaron una jornada histórica

Nada hacía presagiar aquel lejano ya 30 de junio de 2019 lo que estaba por llegar. Una pandemia que paralizaba el mundo y que obligaba también a suspender la celebración del Alarde de San Marcial y todos los actos relacionados con él. Tres años después, se palpaban las ganas de salir a la calle, acompañadas también de la necesaria precaución por todo lo vivido, pero con la intención de “volver, por fin, a la normalidad”. En lo que respecta a nuestra compañía, el mes de junio fue la culminación del trabajo que, como siempre, muchas personas comienzan de manera sigilosa allá por el mes de septiembre del año anterior: lote-

ría, permisos, seguros, asamblea... Las filas de la compañía notaron el parón de los últimos años sin celebrar el Alarde de San Marcial, algo que desde la comisión se contemplaba pero en lo que ya se trabaja sin descanso para volver a los números previos a la pandemia, en los que la gran familia de la compañía llegó a sobrepasar con holgura los 400 componentes. Y mientras tanto, miramos al futuro, encarando los primeros compases de la organización del próximo Alarde.

Gora Olaberria!

Gora Irun!

Gora San Martzial!

1938

Había sido, hasta la fecha, el último año sin Alarde

BREVES

Bar Tino

El Bar Tino, ubicado en la Avenida Euskalherria, se ha convertido en nuevo colaborador de la compañía, sumándose así a la gran familia de comercios y establecimientos colaboradores.

Ofrenda en Estebenea

El día de San Marcial, antes de que la compañía arrancara desde Estebenea, se guardó un minuto de silencio por los difuntos de la compañía y se llevó a cabo una ofrenda floral.

**Cartuchería**

La comisión de la compañía pidió un total de 1.300 cartuchos del calibre 20 mm (Remington) para las descargas de los días 29 y 30 de junio. En el caso de las escopetas del calibre 12 mm, se utilizó remanente de años anteriores. Se seguirá incentivando el uso de la escopeta mediante la realización de descargas.

Reconocimiento

Aprovechando la cena de las cantineras celebrada en la sociedad Irungo Euskal Kirolak el 18 de junio, tuvo lugar el acto de reconocimiento a la cantinera que desfiló hace 50 años. En este caso, debido a la pandemia, fueron tres las homenajeadas: M^a Carmen Olaizola Errazquin (1972), Begoña Zabaleta Irazu (1971) y Arantza Manterola Irazoki (1970).



Cena de cantineras y bendición del banderín

El 18 de junio, en la sociedad Irungo Euskal Kirolak, se celebró la cena de las cantineras de la compañía, que no se había podido llevar a cabo desde el año 2019 por la pandemia. Antes, se bendijo el actual banderín en la parroquia de San José Obrero de Larreaundi

Un total de 22 cantineras disfrutaron el pasado 18 de junio de la cena que la compañía les organiza desde el año 2014 y que no se había podido celebrar por la pandemia desde 2019. Como siempre tuvo lugar en la sociedad Irungo Euskal Kirolak con arreglo al siguiente menú: entrantes a base de foie y embutido, pimientos rellenos de bacalao, carrilleras y postre. Junto a ellas disfrutaron también de la cena los excapitanes José M^a Sarrústegui y Ramón Martiarena, además de Javier García Nieto, capitán actual de la compañía. A los postres recibieron la visita del General y su Estado Mayor, que como siempre se acercaron a saludar

a los presentes. Antes de la cena la compañía celebró en la parroquia de San José Obrero una misa por los difuntos de la compañía. Durante la eucaristía se bendijo el actual banderín, con el que la compañía desfila desde el año 2001. Como ya se anunció en su día, estaba previsto bendecirlo con motivo del 20º aniversario, pero la ceremonia no se pudo llevar a cabo por la pandemia. Dos cantineras, Mertxe Elizalde (2003) y Ainhoa Telletxea (2010) se encargaron de las lecturas, cerrando el acto el capitán con un discurso. Al final hubo una foto de familia con todos los presentes y las cantineras también se sacaron una foto con el banderín.



Entregada la soldada a Leyre López, cantinera de 2019

El pasado día de San Pedro, aprovechando la parada prevista en la calle Berio en la vuelta por el barrio antes de pasar revista en Estebenea, el capitán de nuestra compañía,

Javier García Nieto, hizo entrega a Leyre López, cantinera de 2019, de la soldada recibida ese mismo día por la mañana en el Casino de Irun. Como curiosidad, en el sobre entregado ha-

bía 4,34 euros, un céntimo por cada soldado de la Compañía Olaberria que desfiló durante el Alarde de San Marcial de 2019.



El concurso, de nuevo en la plazoleta

El XV Concurso de Dibujo y Pintura volvió al formato original, celebrándose en la plazoleta José Basilio Aranburu el 19 de junio, con posterior ensayo con los participantes hasta Larraundi

Más de 80 niños y niñas participaron el 19 de junio en el XV Concurso de Dibujo y Pintura, que recuperó su formato original, celebrándose en la plazoleta José Basilio Aranburu con posterior ensayo con los participantes hasta Larraundi. En la categoría de menores hasta 6 años la ganadora fue Maddi Iñarra, seguida de Irati García (segundo premio) y Unai Retegui (tercer premio). En la categoría de niños/

as de entre 7 y 9 años el primer premio fue para Uxue García, el segundo para Aia Iñarra y el tercero para Ane Tellechea, mientras que en la categoría de niños/as de entre 10 y 12 años el primer premio fue para Lidia Vidaurre, el segundo para Álvaro García y el tercero para Janire Retegui. La comisión quiere agradecer la ayuda de las empresas colaboradoras, ya que sin ellas el concurso no sería posible.

BREVES

Centenario Uranzu

La Compañía Uranzu ha cumplido 100 años. Para conmemorar la efeméride organizó una exposición en Palmera Montero, donde también se pudo disfrutar de un pequeño documental.

Romería a San Marcial

El 12 de junio se celebró el acto "1522ko Erromeria. Historian zehar ibilaldi bat - Un paseo por la historia", dentro del 500º aniversario de la 1ª Batalla de San de San Marcial.



Elecciones

Fernando Etxezarreta (Uranzu) Enrike Etxeberria (Bidasoa), Juan Luna (Banda) y Juan Nicolás (Ama Shantalen) han sido elegidos nuevos capitanes en las diversas elecciones celebradas. Aitor Mediavilla (Real Unión) y Cipri Matilla (Belaskoenea) han sido reelegidos para un segundo mandato.

Una antorcha diferente

Mujeres y niños volvieron a recorrer las calles el 29 de junio. Con motivo del 500º aniversario de la 1ª Batalla de San Marcial y como novedad, el acto de las antorcheras contó con una antorcha más grande que el resto. Cada año la portará una antorcha diferente. El honor en este primer año le correspondió a Mertxe Aizpiolea, participante desde las primeras ediciones.



Fallecimiento de Pablo Núñez

El 4 de julio, tras varios días ingresado en el hospital tras sentirse indispuesto el día de San Pedro, falleció Pablo Núñez Pardo, veterano soldado de la compañía. Era un habitual

de las primeras filas de escopeta y un soldado ejemplar, acudiendo a los ensayos y disfrutando de ellos junto a sus compañeros de sección. Desde la comisión queremos aprove-

char estas líneas para volver a trasladar el pésame a sus familiares y amigos. Hasta siempre Pablo y muchas gracias por tu buen humor y todo lo que has aportado a la compañía.



Acto en el Casino de Irun el día 29

Una representación de la compañía acudió a la entrega de banderines, munición y soldada a las compañías y unidades que conforman el Alarde

Javier García Nieto (capitán), Iñaki Aguirrezabala (teniente), Martín Tellechea (alférez), Alberto Etxebeste (alférez), Iñaki Martiarena (banderín), Santi Pérez (cabo de parches) y Joxe Aramburu (cabo de cola), asistieron en representación de la Compañía Olaberria a la entrega de banderines, munición y soldada a las compañías y unidades que conforman el Alarde de San Marcial. También estuvo presente Noël d'Anjou, miembro de la Junta del Alarde y redoble de la compañía.

El acto tuvo lugar en el Casino de Irun, a primera hora de la mañana del día de San Pedro. A continuación, una representación de la compañía acudió a la solemne Misa Mayor oficiada en la Iglesia de Santa María del Juncal, con la interpretación del "Tu Es Petrus" de Eslava durante el ofertorio a cargo del coro parroquial y miembros de otros coros de la ciudad.

A la espera del veredicto

En los próximos días se conocerán las fotografías premiadas en el VIII Concurso Fotográfico "Compañía Olaberria".

En los próximos días se conocerán las fotografías premiadas en el VIII Concurso Fotográfico "Compañía Olaberria". Cabe reseñar que este año, ya sin pandemia, el concurso ha vuelto a sus bases originales. Por tanto, son todas ellas fotografías del año 2022 y están relacionadas con la Compañía Olaberria, ya sea durante el Alarde de San Marcial, ya sea durante el resto de actos y actividades en los que la compañía participa: Revista del día de San Pedro, ensayos, Alardealdía, Concurso de Dibujo y Pintura, talleres de música, votaciones, asambleas, reuniones, etc. Cada participante, como es sabido, puede presentar un máximo de tres fotografías, inéditas y originales, haciéndolas llegar a través del correo electrónico de la compañía.

Se premian las tres mejores fotografías y todas las fotografías presentadas pasan a formar parte del archivo de la compañía. La última ganadora fue Begoña Urroz, con su fotografía *Bajada San Marcial*. El jurado está formado por miembros de la comisión, soldados de la compañía y representantes de establecimientos colaboradores.

Actualización de listas

Quienes quieran pasar a otra sección o comunicar un cambio, pueden hacerlo por correo electrónico

La comisión de la compañía se encuentra en estos momentos actualizando las listas de las distintas secciones. Aquellos componentes que deseen cambiar de sección o comunicar un cambio de su situación (domicilio, correo electrónico, teléfono, etc.) pueden ponerse en contacto con el secretario a través del correo electrónico de la compañía. La actualización de las listas es necesaria para el correcto funcionamiento de la compañía.



www.companiaolaberria.com

[CiaOlaberria](#) | [ciaolaberria](#) | [Compañía Olaberria](#) | [companiaolaberria](#)